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2020. ２.18（火）　第3168回　
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…菊川　善明

幹　　　事…小林　洋樹

クラブ会報委員長…佐伯　　一

編　集　者…石原秀一郎

  点　鐘  　菊川会長
  ロータリーソング  　

「我等の生業」
  司　会  　星野副幹事
  ビジター  　菊川会長
国際ロータリー第2840地区
第一分区ガバナー補佐
石川　直美さん

前橋国際奨学生
バトゲレル　ナイダンフーさん
　　　セデッド　バートルさん
　　プレブ　オドンチメグさん
  ガバナー補佐挨拶  　
石川直美ガバナー補佐
  新会員紹介  　
岩井　守
・入会年月日　2020年２月18日
・職 業 分 類　旅行
・勤 務 先　 ㈱JTB群馬支店
・役 　 職　 支店長
・推 薦 者　武井　勉
 
  会長報告  　菊川会長

みなさん、こんにち
は。本日入会されまし
た、岩井さんを心から
歓迎いたします。ぜひ
ロータリーライフを楽
しんでいただきたいと
思います。

さて、すでにご案内
済みの３月24日の新
会員セミナーの参加状
況が芳しくありません。この事業は、当年度の重要テー
マと位置づけています。まだ一ヶ月以上ありますので、
来月に入ったら再度案内を流すので、予定を合わせら
れる方のご出席をお願いします。

  会長の時間  　菊川会長
今日は久々に会長の時間がとれるということで、昨

年から繰り越しになっていた「歴史ミステリー、日本
の政変TOP ５」をお話しします。といっても、まる
で私見ですから、それは違うと思ってもお許しくださ
い。

さて、現在の日本はまがりなりにも平和と繁栄を享
受しているわけですが、それは幾多の歴史の転換点を
経た結果であります。その最もインパクトのある転換
点である「政変」を５つあげて検証していきたいと思
います。

今日はその番外編として「本能寺の変」を取り上げ
てみたいと思います。「本能寺の変」とは、日本史上
最大のクーデターとして有名です。その張本人である
明智光秀は、これまでは「天下の裏切り者」としてい
いイメージがなかったのですが、今年のＮＨＫ大河ド
ラマで主人公に取り上げられて一躍ヒーローになって
いるようです。実は光秀は織田家に召し抱えられるま
での出自・経歴は全く分かっていませんし、この後検
証しますが、なぜ光秀が信長、信忠親子を襲撃したの
かという理由も定かではなく、歴史ミステリーといわ
れています。大河ドラマではここらへんのところをど
のように脚色するのか大変楽しみです。

さて、その光秀が本能寺の変を起こした理由を私見
ですが検証してみたいと思います。この歴史ミステ
リーは、本当に諸説入り乱れていて、巷では57もの
説があるといわれています。その中で代表的なものを
あげると、「怨恨説」、「野望説」、「黒幕説」、「四国説」、

「光秀高齢説」になりそうです。「黒幕説」は物語とし
ては興味を引きますが、変後の光秀や周辺の動きをみ
ると、どうしても違和感があります。私は残りの４つ
の説はそれぞれ光秀の心中にあった事実だろうと思い
ます。そして、最も重要なのは、あの時代はまだまだ、
下克上当たり前の風潮であったということです。つま
り、光秀を「本能寺の変」に駆り立てた要因はそれら
の複合で、天正10年６月２日、その時いつもモヤモ
ヤしていた光秀に、光秀の必然と歴史の偶然が繋がり
ました。すなわち「本能寺の変」は織田信長、信忠親



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

子がほとんど無防備な状態で京に宿泊し、自分は秀吉
加勢のために１万３千の兵と共に出陣の時を迎えてい
たという、千載一遇のチャンスにかけた光秀（軍）の
突発的単独行動であったというのが私の結論です。

この「本能寺の変」の最大の失敗は、信長の亡骸を
発見できなかったことでした。このあと「本能寺の変」
で信長、信忠親子が倒れなかったら歴史はどうなって
いたか。という「もし論」をお話ししたかったのです
が時間がなくなりました。以上で会長の時間と致しま
す。
  幹事報告  　小林幹事
１．新会員所属委員会の件

 　本日入会されました岩
井会員の所属委員会は会
計です。石塚会計長宜し
くお願い致します。

２．次週例会の件
 　次回、２月25日の例会
は外部卓話です。講師は
群馬交響楽団のコンサー
トミストレスまたバイオ
リニストであられます伊藤文乃様です。また演奏も
して頂けるとの事ですので会員の皆様のご出席をお
待ちしております。会場は群馬ロイヤルホテルです。
尚、当日他の会合も予定されておりますので駐車場
は中央病院様の駐車場をご利用頂けます様宜しくお
願い致します。

３．RID2840地区20周年記念祝賀会の件
 　次週２月23日に第2840地区創立20周年記念式
典が17:00より伊勢崎プリオパレスにて開催されま
す。出席予定の会員の方は宜しくお願い致します。

  副幹事報告  　星野副幹事
前橋西ＲＣ、前橋東ＲＣ、前橋北ＲＣ、前橋南ＲＣ、
前橋中央ＲＣ、碓氷安中ＲＣ
  出席報告  　
会　員　数：123名

　　{ 出席者　83名
欠席者　40名

本日出席率：70.94％
前々回訂正：63.96％

  ニコニコBOX報告    
■石川 　直美ガバナー補佐…３/28のインターシ

ティー・ミーティングよろしくお願いします。
■望月 　和子　…15日には、桜・ミモザ・バラ・アリス

トロメリアのピンクと黄色の春らしい優しいアレ
ンジメントを、16日の「CATS」では、素晴らし
いステージを楽しみ、食事会では思いがけずもプレ
ゼントまでいただき、本当に楽しい誕生日となりま

した。どうもありがとうございました。
■岩井 　守…歴史と伝

統 の あ る 前 橋
ロータリークラ
ブに入会させて
頂き大変光栄で
す。奉仕の理念
を持って活動さ
せて頂きたいと
思います。どう
ぞ宜しくお願い
致します。

■菊川 　善明…岩井さんの入会を歓迎して少々。初め
てのロータリークラブとのこと。楽しんで下さ
い。

■関田 　文夫…結婚記念日、誕生日の素晴らしい花を
有り難うございました。１年に１回の重大イベ
ントを忘れずに済みます。

■江原 　友樹…先日、前田さんがインストラクターを
している、片品高原スキー場で、スキー検定１
級に合格できました。足掛け２年、前田さんの
個別指導のおかげです。ありがとうございまし
た。今年は雪が少ないので、ぜひ皆さんも２月
中に片品高原スキー場へお出かけください。前
田さんは毎週日曜日に指導してます。

  委員長卓話    
前橋国際奨学会委員会
藤野委員長

 ■プレブ　オドンチメグさん ■バトゲレル　ナイダンフーさん

■セデッド　バートルさん


